SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 10 de septiembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Costará 600 millones de pesos el Hospital Universitario

Nacional: Piden en Guerrero proteger escuelas

SALUD

Nacional: Aumenta 15.8 por ciento índice de suicidio

Internacional: Inusuales tornados causan daños en barrios de Nueva York y Virginia

ECONOMÍA

Estatal: Morelos, décimo lugar nacional en inversión extranjera: Tamayo Flores

Nacional: Se desplomó 33 por ciento la creación de empleos en pequeñas empresas

Internacional: Hollande somete a Francia a recorte de 33,000 mde, el mayor en 3 décadas; promete recuperación en 2 años

POLÍTICA

Estatal: Estudiantes se movilizarán en se contra del aumento del pasaje

Nacional: AMLO: sin ruptura, dejo el Movimiento Ciudadano

Internacional: ONU acusa 'castigo colectivo' contra civiles en Siria

EDUCACIÓN

Estatal:

Costará 600 millones de pesos el Hospital Universitario

Con una inversión de 600 millones de pesos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuenta con el proyecto de construcción del Hospital Universitario, del que se podría iniciar su edificación en el mes de octubre en un acceso de la Unidad Profesional Los Belenes, informó Alejandro Vera Jiménez, rector de la máxima casa de estudios. El rector dio a conocer que la semana pasada acudió a la ciudad de Monterrey, Nuevo León, para conocer la funcionalidad que tiene el Hospital Universitario de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), además de compartir experiencias y conocer su esquema de funciones y financiamiento. Alejandro Vera informó que para la construcción del inmueble se considera una inversión de 300 millones de pesos y otra cantidad similar para el equipamiento, en suma serán 600 millones de pesos que se utilizarán en el terreno, la edificación y el equipamiento.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González) y La Jornada Morelos, p.p.-11, (Jaime Brito).

Realiza PRD y UAEM diplomado en gestión pública municipal

Con la finalidad de preparar lo mejor posible a sus próximas autoridades municipales y evitar caer en los yerros financieros que provoquen retrocesos en el desarrollo anhelado para la sociedad, el Partido de la Revolución Democrática de manera conjunta con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) iniciaron, desde el pasado fin de semana y hasta el 24 de noviembre, el primer Diplomado sobre Gestión Pública Municipal. Hoy que el PRD es primera fuerza en la entidad se busca darles las herramientas a sus representantes populares para "no llegar a ciegas" e incurrir en actos ilícitos como se ha evidenciado en las presentes administraciones y para ello, se informó que habrá otro tipo de cursos que se implementarán en los próximos tres meses y medio que faltan para que tomen protesta, que será a partir del uno de enero de 2013. El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez).

Reflexiones en torno al agua y su administración en Cuernavaca

La sociedad contemporánea comparte una serie de responsabilidades del orden común, que van implícitas en las transformaciones del planeta y son centrales para la vida de la población. Al respecto, existe consenso en torno a la intensidad de los eventos que, como en México, resultan en contingencias de amplias proporciones. Baste recordar a Katrina, Gilberto, Wilma, Paulina. De una relevancia igualmente apremiante se identifican la producción de alimentos, la falta de agua o los problemas de salud humana. La principal preocupación por el agua en particular, tiene que ver con la disponibilidad en cantidad y calidad suficientes para mantener la salud y la nutrición de la población, así como para asegurar el desarrollo económico. Considerando solamente la distribución geográfica del recurso y el desarrollo tecnológico se puede observar una disponibilidad diferente.

La Jornada Morelos, p.16, (Rafael Monroy Ortiz)

Revisará Reglamento del Centro Histórico la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de su Facultad de Derecho, participará en la revisión jurídica de lo que será el primer Reglamento del Centro Histórico de la ciudad de Cuernavaca que se realiza a iniciativa del regidor Luis Alberto Salas Catalán. Al respecto, el alcalde, Rogelio Sánchez Gatica, se pronunció por la consolidación de un instrumento jurídico que permita una normatividad acorde al desarrollo turístico e histórico de la capital morelense. Durante el evento, en el auditorio de la Facultad de Derecho de la UAEM y en presencia del director de la institución, Raúl Vergara Mireles; de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor; de la doctora Lorena Loyola Piña, secretaria de Extensión Universitaria y representante del rector Alejandro Vera Jiménez, así como Julio Cabera Dircio, investigador de la facultad; estudiantes y personal docente, el alcalde Sánchez Gatica, expresó la necesidad de que el gobierno municipal y la propia sociedad dispongan de una reglamentación que tutele, proteja y preserve el patrimonio cultural, su fisonomía visual, imagen, ambiente y comunicación de los espacios y elementos urbanos que componen el Centro Histórico.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Manuel Fuentes).

Hemeroteca plástica

Hace algunos días, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió a "Pinto mi raya", el cual es un proyecto artístico fundado por dos personajes del mundo del arte, Víctor Lerma y Mónica Mayer, quienes en 1989 comenzaron con una galería de autor, que muy pronto se convirtió en una plataforma artística con el objetivo de apoyar e impulsar al sistema artístico. Lo visto en la conferencia, que tuvo lugar en la Sala de Rectores fue "Archivo activo", un proyecto enmarcado en "Pinto mi raya" que comenzó en 1991 y consiste en hacer un trabajo de recopilación de todo lo referente a crítica de arte en todos los periódicos, en

un principio sólo con los de tiraje nacional y ahora se incluyen también diarios estatales y algunos blogs, de los cuales se recopilan principalmente textos de opinión de artes visuales y arquitectura.

El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana de la Parra).

Protestan normalistas en el Congreso local

Estudiantes de la Normal Urbana Federal de Cuautla, se manifestaron el fin de semana en el Congreso local para solicitar la intervención de los diputados, con el fin de que las autoridades de educación respeten el procedimiento para la aceptación de estudiantes. Más de 50 estudiantes de dicha escuela acudieron al recinto legislativo de Matamoros, en donde fueron atendidos por los legisladores Jordi Messeguer Gally y Raúl Tadeo Nava. Los normalistas, expresaron su malestar por la presunta imposición y arbitrariedad en la asignación de lugares al interior de la normal, a estudiantes que no han cumplido con los requisitos que establecen los estatutos de la institución, y porque hasta la fecha el director del Instituto de Educación Básica del Estado (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso, no los ha recibido para encontrar una solución ante la denuncia que presentaron el martes. La principal inconformidad radica en lo que consideran faltas cometidas por los directivos del plantel en el proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso a diferentes licenciaturas en educación, dos casos en particular, al considerar el Consejo Estudiantil que por no haber cumplido con requisitos como el servicio social (que es servicio comunitario) y la entrega de un ensayo con tema predeterminado, no deberían haber sido aceptados.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca).

Nacional:

Piden en Guerrero proteger escuelas

La Secretaria de Educación en el estado, Silvia Romero Suárez, pidió mayor vigilancia de las corporaciones policiacas en las escuelas de la zona rural y urbana de Acapulco, así como de municipios de Tierra Caliente, debido a la presencia de algunos incidentes de violencia que, dijo, son "aislados". "Estamos pidiendo que se refuerce la vigilancia en escuelas. Ha habido reportes de hechos de inseguridad, pero son aislados, principalmente en la zona rural en Acapulco y en Tierra Caliente". En entrevista, Romero Suárez dijo que en el caso de Acapulco a través de la coordinadora de los servicios educativos-Acapulco-Coyuca, Edith Zurita Petatán, esté atenta a los cumplimientos de los acuerdos en el tema de seguridad en las escuelas que se acordaron durante una mesa de diálogo con los directores de planteles educativos de educación básica.

El Universal, (Adriana Covarrubias), http://www.eluniversal.com.mx/estados/87673.html

SALUD

Nacional:

Aumenta 15.8% índice de suicidio

El número de personas que cometen suicidio en México se incrementó en 15.8% en los últimos 14 años, lo que representa la cuarta cifra de crecimiento entre 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), tan sólo por debajo de Corea, Chile y Japón. "Aun con esa proporción, México es el segundo país con la más baja tasa de habitantes que cometen ese tipo de actos", asegura el estudio OECD Factbook 201-2012, Economic, Environmental and Social Statistics. Para el año 2009 el incremento en el caso de suicidos por cada 100 mil personas llevó a que en nuestro país se cometieran 4.4 suicidos frente a la tasa de Corea que alcanzó 28.4 personas por cada cien mil habitantes, y de Rusia en donde 26.5 personas por proporción semejante cometieron actos de esa naturaleza.

El Universal, (Nurit Martínez y Cristina Pérez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199882.html

Cruz Roja impulsa primeros auxilios

Este domingo, la Cruz Roja Mexicana realizó la quinta Jornada Nacional de Preparación en Reanimación Cardiopulmonar y Desobstrucción de la Vía Aérea, al capacitar a más de mil 200 personas en el Distrito Federal. La institución a nivel nacional en sus 518 delegaciones en todo el país, capacitó a más de 25 mil personas en todo el territorio, para comemorar este evento.

El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199883.html

No se redujo la emisión de gases de efecto invernadero

Aun cuando lo exige el Protocolo de Kyoto, las emisiones de gases de efecto invernadero a escala mundial no han sido reducidas. Por el contrario, aumentan cada año en promedio 20 por ciento, aseveró Felipe García Oliva, académico del Centro de Investigaciones en Ecosistemas, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con sede en Morelia, Michoacán. "Lo que ello genera es que la Tierra se esté calentado más

de lo que debería y por tanto están cambiando los patrones de precipitación, térmicos, etcétera. Por ejemplo, los de lluvia ya no los entendemos." En entrevista, subrayó que México ocupa la posición número 12 entre los países que más gases contaminantes lanzan a la atmósfera.

La Jornada, p.49, (Emir Olivares).

Contra coca y heroína avanzan vacunas

Con cada dosis de heroína, morfina o cocaína que los adictos introducen a su organismo aumenta el riesgo para su vida y salud; pero esas mismas drogas también podrían usarse pronto para desintoxicarlos y apoyar su rehabilitación. La experimentación con vacunas que inhiben los efectos adictivos de esas sustancias muestra avances notables en varios países, como EU y China. En México, un equipo de 30 especialistas dirigido por Benito Antón Palma, del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente (INPRM), ya tiene avanzada una investigación preclínica con ratones. A diferencia de las vacunas convencionales, con éstas (preparadas con la misma droga recubierta con una capa de proteínas o bacterias) los expertos no sólo buscan activar al sistema inmunitario para que las rechace: también pretenden alterar su estructura molecular para que no entren al cerebro, donde desencadenan una serie de reacciones químicas. El equipo del INPRM comenzó estos trabajos desde 2000. Y a partir de 2006 trabaja con el National Institute on Drug Abuse de EU en una vacuna "bivalente" contra la morfina y heroína. Las pruebas con ratones han sido exitosas, pues lograron inducir anticuerpos muy altos y antagonizar el efecto de dosis adictivas.

El Universal, (Guillermo Cárdenas), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/69751.html

Piden a capitalinos evitar exponerse por periodos prolongados al sol

El Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat) de la Ciudad de México exhortó a los capitalinos a evitar permanecer por periodos prolongados al sol sin protección, toda vez que el índice de Rayos Ultravioleta registra 11 puntos, considerado "extremadamente alto". El organismo de la Secretaría del Medio Ambiente del Distrito Federal sugirió a la población vestir camisa de manga larga, de preferencia de colores claros, gorra o sombrero y usar de manera regular protector solar con un factor de 30 o superior. Reiteró que la aplicación de crema fotoprotectora no tiene como objetivo reducir el riesgo de daños a la salud y no permitir una exposición al sol más prolongada. La dependencia capitalina recordó que las quemaduras y el cáncer de piel se deben al componente UV de los rayos del sol, que aunque no se perciba o esté nublado pueden causar graves daños al organismo.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688960

Internacional:

Inusuales tornados causan daños en barrios de Nueva York y Virginia

Un inusual tornado golpeó ayer barrios de Nueva York, provocando el derribe de algunos cables eléctricos, vidrios rotos en edificios, y otro fenómeno más remeció los suburbios de Washington D.C., en el estado de Virginia, mientras fuertes tormentas azotaban la región y que dejaron sin energía eléctrica a 108 mil hogares, reportaron las autoridades sin que se hablara de heridos. El Servicio Meteorológico Nacional de EU reportó la mañana de ayer un tornado que se originó en el mar y habría tocado tierra en el barrio Queens en Nueva York, y que además de provocar el derribe de algunos cables eléctricos, causó el desplazamiento de automóviles y daños en varias propiedades. No hubo reportes inmediatos de daños de consideración ni de heridos, pero se mantuvo hasta la noche la alerta de tornado para regiones de Nueva York, Nueva Jersey y Connecticut. Por otra parte, una advertencia de tornado, que es un nivel de alerta más alto, fue emitida para buena parte del norte de Virginia y del centro de Maryland y dos tormentas "capaces de producir un tornado" y que se produjeron cerca de los suburbios de Langley Park y Bowie en Maryland con 10 minutos de diferencia uno de otro, agregó el servicio meteorológico.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689021

Inundaciones en Nigeria: 137 muertos

Las inundaciones en Nigeria causaron la muerte de al menos 137 personas y más de 30 mil desplazados desde principios de julio, informó la Cruz Roja. El vocero de la institución, Umar Mairiga, afirmó que las anegaciones afectaron 15 zonas y los estados más golpeados son Adamawa, Taraba y Benue en el este central del país. Hasta el momento no se han reportado daños graves a la agricultura. **La Jornada**, p.38, (Reuters).

Hallan científicos que ADN "basura" ejecuta funciones claves

Un grupo de científicos descubrió que el denominado ADN "basura", que constituye la mayor parte del genoma humano, tiene un mayor número de funciones de las que se pensaba, un hallazgo que podría resolver enigmas sobre varias enfermedades. Los resultados del estudio, realizado en colaboración de 440 investigadores de 32 laboratorios a nivel mundial, fue publicado en seis artículos de la revista Nature, así como magazines especializados como Genoma Research y Genoma Biology. El diario The New York Times

explicó este jueves que mientras revolvían en esa "basura" -fragmentos de ADN que en realidad no son genes que contengan instrucciones para las proteínas-, los científicos descubrieron que no era basura en absoluto. Al menos un 80 por ciento de ese material de Ácido Desoxirribonucleico (ADN) está activo y es necesario. El genoma humano está equipado con al menos cuatro millones de "interruptores" genéticos situados en fragmentos de ADN que antes eran considerados "basura", pero que han resultado tener un papel clave en el control del modo en que se comportan las células, los órganos y otros tejidos. El descubrimiento, considerado un gran paso para la ciencia, tiene enormes repercusiones para la salud humana, porque muchas enfermedades complejas parecen originarse en pequeños cambios en cientos de esos "interruptores" genéticos. Este hallazgo tiene utilidad de forma inmediata para entender el modo en que las alteraciones en las partes no genéticas del ADN contribuyen al desarrollo de enfermedades humanas.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688505

Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e511d6d1c7119e23dd3267117ab4bc15

Mueren de desnutrición 95 niños guatemaltecos en lo que va de 2012

Al menos 95 niños menores de 5 años han muerto en Guatemala a causa de desnutrición aguda, según el Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social. In informe de esta institución publicado ayer por la prensa local da cuenta de que las muertes se registraron entre enero y agosto pasado. In El censo nutricional determinó que otros 7.926 sufren también de esa enfermedad. In El 2011, se registraron en Guatemala 125 muertes por desnutrición, por arriba de los 105 de 2010, pero por debajo de los 160 de 2009, según las estadísticas oficiales. Il Gobierno del presidente Otto Pérez Molina impulsa el programa "hambre cero", con el que pretende reducir durante su administración en un 10 % los niveles de desnutrición, que afecta a uno de cada dos niños.

La Crónica, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689177

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos, décimo lugar nacional en inversión extranjera: Tamayo Flores

Pese a la sombra de la inseguridad que cubrió al gobierno de Marco Adame Castillo, Morelos ocupa entre el 10 y 12 lugar nacional, según datos del Registro Nacional Inversión Extranjera Directa, destacó el Secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamyo Flores. En entrevista, el funcionario detalló que en marzo pasado, Morelos habría captado 915.2 millones de dólares de inversión extrajera directa, la mayor parte de la inversión, cerca del 90 por ciento, ha ocurrido en el sector de manufacturas, es decir unos 840 millones de dólares. "Estamos captando más del doble de la inversión extranjera directa que en el sexenio anterior. El fenómeno de la inseguridad nunca llego a afectar la inversión de las empresas grandes, es un fenómeno que reconocemos pero que afecta fundamentalmente a pequeños negocios, en el área de comercio", resaltó.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2012/9/10/sociedad_nota_02.php.

Beneficiará Semarnat a más de mil personas con programas de empleo

Recursos por el orden de los cinco millones 72 mil pesos aplicó la delegación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en Morelos durante 2012 dentro del Programa de Empleo Temporal (PET), lo que benefició a mil 129 personas a través de 18 mil 160 jornales. Lo anterior fue informado por Ramón Eduardo Rosado Flores, delegado de la Semarnat en Morelos, quien mencionó que el PET tiene como principal objetivo apoyar a la población afectada por la baja demanda de mano de obra, los desastres naturales, situaciones de emergencia, prioritariamente en zonas marginadas del país, a través de la realización de obras y acciones de beneficio comunitario. Al respecto, resaltó que este año fueron autorizados 24 proyectos en Tetela del Volcán, Ocuituco, Miacatlan, Tlaquiltenango, Tepalcingo, Yecapixtla, Totolapan, Amacuzac, Cuernavaca, Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata y Xochitepec, que beneficiaron ha habitantes de zonas urbanas y comunidades indígenas. Informó que el PET ha puesto especial atención en la equidad de género, resaltó que de los 18 mil 160 jornales, 10 mil 540 corresponden a mujeres, los restantes siete mil 620 fueron para hombres. Mencionó que este programa además de apoyar a población afectada por la falta de empleos, promueve la conservación, protección, restauración y el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales, mediante el desarrollo de obras y/o acciones concertadas con las comunidades y dirigidas a este fin; buscando generar, mediante ellas, sinergias con otros proyectos, programas o acciones de la secretaría, de otras Secretarías de la Administración Pública Federal, de los gobiernos estatales y municipales y Organizaciones No Gubernamentales. En este sentido, resaltó que habitantes de la comunidad de Huevepan fueron beneficiados con recursos económicos para la construcción de ecotecnias, baños secos, biofiltros y estufas ahorradoras de leña; en la comunidad de Ocuituco, se construyeron módulos de ecotecnias, lombricomposta, huertos biointensivos, producción de biofertilizante y bioplaguicida, además de la recolección de envases vacíos de agroquímicos y la construcción de 10 centros de acopio primario.

El Caudillo de Morelos, (Diego Doto Kido)

http://elcaudillo.com.mx/index.php/capital-y-empresas-articulos/3280-beneficiara-semarnat-a-mas-de-mil-personas-con-programas-de-empleo.

Contrata la Sedagro un seguro catastrófico

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Sergio Tovar Rodríguez, afirmó que la entidad, por quinto año consecutivo, cuenta con una amortización financiera para el campo, para garantizar certeza y confianza a los productores, mediante la contratación de un seguro agrícola catastrófico con la que se tienen aseguradas 30 mil 893 hectáreas de cultivos de maíz y sorgo, así como avena forrajera El encargado de la política agropecuaria en la entidad manifestó, que lo que se busca es que los productores cuenten con apoyos para la prevención y manejo de riesgos, consecuencia de desastres naturales como es la sequía o fuertes precipitaciones, del mismo modo, abundó que este seguro cubrirá, en caso de utilizarse, afectaciones por granizadas, huracán, ciclón, tornado, lluvia torrencial, inundación, heladas, nevadas, sequía, exceso de humedad, terremoto, erupción volcánica y movimiento de ladera, por una suma asegurada total de 40 millones 161 mil 602 pesos, lo que quiere decir que se pagarán mil 300 pesos por hectárea siniestrada.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales Velázquez),

http://www.jornadamorelos.com/2012/9/10/sociedad_nota_06.php.

El Regional del Sur, p.10, (Katy Cárdenas Espino).

Confirman construcción de seis mil viviendas en Tlaltizapán

El gobierno de este lugar confirmó que se construirán seis mil viviendas en el poblado de Santa Rosa 30, en los próximos cuatro años, de las cuales ya se terminó la primera etapa, con mil 500, que significaron ingresos por 11.7 millones de pesos para el municipio. Ennio Pérez Amador, alcalde de este lugar, señaló que la semana pasada se inauguró la primera etapa de este complejo habitacional en 18 hectáreas del poblado de Santa Rosa 30. "Es un desarrollo que trae economía al mismo Ayuntamiento, en tierras cuyos dueños no obtenían ninguna ventaja. Al venderlas cambian de rubro, y ese beneficio es directo para el municipio; desde luego, el trabajo, la mano de obra y en su momento van a necesitar para jardinería, para limpieza, se crearán empleos para el municipio. "Expuso que se concluyó ya la primera etapa de mil 500 viviendas, que fueron los permisos que gestionaron ante su gobierno; sin embargo, el proyecto es de seis mil en los próximos años. Aseguró que todo este conjunto está acorde al Plan de Desarrollo Urbano Sustentable municipal. "Nosotros siempre pedimos al director de Obras Públicas y al regidor que se respetaran los árboles de más antigüedad y se respetaran los arroyos que atraviesan el desarrollo habitacional."

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres Ocampo),

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42785:confirman-construcci%C3%B3n-de-seis-mil-viviendas-en-tlaltizap%C3%A1n&Itemid=12.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2690028.htm.

"Congela" Sedesol precios de leche y maíz en su red de abasto

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) mantendrá fijos los precios del kilogramo de maíz, en cinco pesos; de la harina fortificada "Mi Masa", en ocho pesos y de la leche, a 4.50 pesos el litro, a través de sus programas de Abasto Rural y Social. Por lo que respecta al programa de Abasto Social de Leche, este mantendrá el precio de la leche en 4.50 pesos. lo que representará en el presente año, un ahorro por ocho mil 300 millones de pesos para los seis millones de personas beneficiarias, y adicionalmente apoya a más de 10 mil 500 productores nacionales de leche, a los que Sedesol compra el 70 por ciento del producto total destinado al abasto social. A través de 130 lecherías estratégicamente ubicadas en Morelos, se beneficia a un promedio de 120 mil personas, el 60 por ciento que toman el producto son niños y niñas, y un número importante de adultos mayores de 60 años, así como de mujeres lactantes, gestantes y personas discapacitadas; así como 269 tiendas Diconsa con productos de la canasta básica a mejores precios que beneficia a un promedio de 400 mil personas que viven en las comunidades más apartadas y vulnerables. Si se compara con el precio promedio de las marcas comerciales (12 pesos con 50 centavos), la leche que distribuye Sedesol, principalmente entre quienes viven en condiciones de pobreza y marginación, genera un ahorro de ocho pesos por litro, lo que significa un ahorro aproximado de dos mil 750 pesos anuales para cada familia atendida por la paraestatal en todo el territorio nacional. Por otro lado, mediante el Programa de Abasto Rural y sus 25 mil tiendas, la mayor red de comercialización del país, la dependencia federal ofrece ahorros de hasta 20 por ciento sobre los precios de mercado y alimentos fortificados con fórmulas elaboradas por el Instituto Nacional de Nutrición "Salvador Zubirán".

El Caudillo de Morelos, (Diego Soto Kido),

http://elcaudillo.com.mx/index.php/capital-y-empresas-articulos/3221-%E2%80%9Ccongela%E2%80%9D-sedesol-precios-de-leche-y-ma%C3%ADz-en-su-red-de-abasto-.

Nacional:

Se desplomó 33% la creación de empleos en pequeñas empresas

Entre enero y julio de este año la creación de empleos se desplomó 33 por ciento en las micro, pequeñas y medianas empresas financiadas con recursos públicos por la Secretaría de Economía (SE) en comparación del mismo periodo de 2011, pese a que el presupuesto respectivo se incrementó en el mismo porcentaje. Cifras del sexto Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón consignan que en los siete meses iniciales de 2012 se generaron 13 mil 925 nuevos empleos a través del programa nacional de promoción y acceso al financiamiento de la SE, en contraste con los 20 mil 890 trabajos creados en los mismos meses del año pasado.

La Jornada, p.30, (Susana González).

La piratería genera pérdidas anuales por 74,700 mdd en México: Concamin

Más de 74 mil 700 millones de dólares son las pérdidas calculadas por la expansión de la venta de piratería, dañando a las industrias de la confección, ropa y calzado, juguetera, elaboradora de perfumes, el sector farmacéutico y las industrias del software, música, cine, video, libros, vinos y licores, televisión por cable y la tabacalera, sin olvidar al comercio legal, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El organismo detalló, por ejemplo, que cinco de cada diez prendas de vestir que se consumen en el mercado tienen su origen en el contrabando y la piratería, lo que ocasiona una pérdida por el consumo de producto ilegal de 9 mil 451 millones de dólares en perjuicio del sector. Por su parte, la venta de discos ocasiona daños de 400 millones de dólares y para el caso de películas suman más de 340 millones de dólares. En tanto, seis de cada diez programas de cómputo instalados en equipos en México son de origen ilegal, por lo que las pérdidas económicas para la industria se calculan en 407 millones de dólares.

Milenio, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689196

Crece la morosidad en tarjetas de crédito

La lenta recuperación de los salarios y el leve repunte que ha tenido el empleo formal han hecho estragos en los compromisos financieros de los mexicanos, pues existen casi 2.5 millones de tarjetas de crédito que no registran ni siquiera el pago mínimo. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, hasta abril pasado 2 millones 447 mil tarjetas de crédito registraban impagos mensuales consecutivos, pues no alcanzaban a cubrir ni siquiera la liquidación mínima exigida por la institución financiera. La evolución de los impagos ha ido al alza, pues en diciembre apenas se registraron 2.1 millones de plásticos en esta situación, lo que muestra un avance de 22 por ciento en solo cuatro meses.

La incipiente recuperación en el empleo y el salario puede explicar los impagos consecutivos, pero se espera que durante esta segunda mitad del año las familias empiecen a ver cierta mejora en su bolsillo y así enfrentar sus compromisos, comentó Alejandro Cervantes, analista de Banorte-Ixe.

Milenio, (Óscar Granados),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a7561cf

Advierten campesinos y analistas que continuará alza en precios de alimentos

Organizaciones campesinas y analistas del sector agropecuario sostuvieron que el alza de los precios de los alimentos se mantendrá en los próximos meses ante la creciente volatilidad en los mercados y la fragilidad del sector agropecuario por los fenómenos climatológicos. En los pasados 17 meses, los costos de arroz, tortilla, pan, cereales, frutas y hortalizas han tenido variaciones de 11 a casi 17 por ciento; lo mismo sucede con los productos pecuarios. En julio, la carne de bovino se elevó 17 por ciento; cerdo, 9; pollo 8 y el huevo 19 por ciento en comparación al mismo periodo del año pasado, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, p.24, (Matilde Pérez U.).

Llega Calderón a Singapur para tratar de fortalecer la cooperación financiera

El presidente Felipe Calderón arribó la noche de este domingo al aeropuerto internacional de Singapur para realizar una visita de Estado de dos días, cuyo objetivo es fortalecer las relaciones bilaterales y fomentar la cooperación financiera y comercial con este país, que tiene la novena economía a escala mundial y es la de mayor desarrollo en el sudeste asiático. Singapur es el segundo inversionista en México entre los países de la región Asia-Pacífico y 14 a escala mundial. La inversión de esta nación se concentra principalmente en la industria manufacturera (68.4 por ciento), y en menor proporción en construcción, servicios financieros, comercio, así como en comunicaciones y transportes.

La Jornada, p.9, (José Antonio Román).

Internacional:

Hollande somete a Francia a recorte de 33,000 mde, el mayor en 3 décadas; promete recuperación en 2 años En horario de máxima audiencia, el presidente francés, François Hollande, demostró que hay formas y formas de pilotar las crisis y de ser un partidario convencido de la nueva religión europea del rigor y la austeridad. El jefe del Estado francés recuperó la iniciativa perdida y presentó un programa a dos años, "una agenda para recuperar el país, el empleo, la competitividad y construir una sociedad más solidaria". Sólido, apelando al sentido común, Hollande reclamó a "los más ricos" que "demuestren su patriotismo" y confirmó que aprobará la simbólica tasa del 75% para los ingresos superiores al millón de euros. Reconoció que necesita "encontrar" 33,000 millones y, para conseguirlos, anunció que 10,000 de ellos serán aportados por los hogares que más tienen; otros 10,000, por las empresas; y 10,000 se ahorrarán en todos los ministerios, salvo Educación, Justicia e Interior. En suma, el mayor ajuste en tres décadas. Afrontando las precipitadas críticas de la prensa, unas encuestas cada vez más negativas, un paro galopante, una economía estancada y con la izquierda del Partido Socialista amenazando con no aprobar el Tratado Europeo, Hollande se declaró "en situación de combate" y dejó alguna noticia inesperada, como la rebaja de la previsión de crecimiento para 2013: del 1% al 0.8%

La Jornada, p. 33 (Reuters); Milenio, (Agencias en París), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689193
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79323.html

Decisión sobre rescate de España no se toma "de la noche a la mañana"

El rescate de un país es una decisión que no se puede tomar "de la noche a la mañana", y España analizará "con rigor y detalle" las condiciones de un recurso al fondo de rescate, afirmó el viernes la vicepresidenta del gobierno español, Soraya Saenz de Santamaría. Esta decisión "tiene implicaciones importantes para nuestro país y nuestro futuro" que este gobierno analizará "con rigor" y "detalle". El Banco Central Europeo (BCE) anunció el jueves medidas para comprar deuda de los Estados en el mercado secundario, para frenar la subida de las tasas de interés de los bonos públicos, en particular de España e Italia. Pero para beneficiarse de esas medidas, un país deberá pedir antes formalmente una ayuda al fondo de rescate europeo, que se otorgaría bajo "estrictas condiciones". El gobierno español ha sido reticente hasta ahora a pedir un rescate global, además del ya prometido a su sector financiero.

Milenio, (AFP)

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dce0dd3df

POLÍTICA

Estatal:

Estudiantes se movilizarán en se contra del aumento del pasaje

Organizaciones estudiantiles en Morelos, se movilizarán e interpondrán un recurso legal ante las instancias correspondientes, a fin de revertir el alza en la tarifa mínima del transporte colectivo y que entrará en vigencia, el próximo miércoles. Por separado, las dirigencias de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) y Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza (FUCE), anunciaron la reactivación de sus acciones de protesta en contra del incremento en la tarifa del transporte y la negativa gubernamental de otorgar al sector estudiantil descuentos en el servicio. El presidente de la FEUM, Fermín Esquivel, anunció para este miércoles, la realización de la denominada "Marcha de la Vergüenza" y la presentación de un recurso legal ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TECA) en contra del alza en el transporte.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya); El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza); El Caudillo de Morelos, p.p., (Edith Abarca) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Acusan al alcalde de Cuernavaca de disponer ilegalmente de \$53 millones

La Procuraduría General de la República (PGR) realiza una investigación por un delito poco estudiado por los jueces mexicanos, el cual puede llevar a la cárcel al alcalde de Cuernavaca, Morelos, Rogelio Sánchez Gatica, de filiación priísta; a la ex tesorera, Alma Domínguez Torres, así como a directivos de diversas áreas de BBVA Bancomer y de Banamex. Los funcionarios municipales y los directivos bancarios fueron acusados de disponer, en contubernio y sin autorización de un cuentahabiente, de 53 millones de pesos de la cuenta que una empresa mexicana tiene abierta en Banamex, según consta en la averiguación previa UEUDF-F/FINM15/202/2012, mesa XV, unidad delitos fiscales y financieros, a la que tuvo acceso La Jornada. Esa cantidad, más intereses pactados por las partes, forman parte de un préstamo que la empresa Padimex SA de CV –representada por Isaac Gildardo Vázquez Luna– otorgó el 13 de diciembre de 2011 al ayuntamiento de

Cuernavaca, que entonces encabezaba el priísta Manuel Martínez Garrigós, para hacer frente a diversos adeudos del municipio. El 28 de marzo pasado, la entoces tesorera de Cuernavaca, Alma Graciela Domínguez Torres, autorizó el pago a Padimex, por lo que de la cuenta de cheques 0186680585 abierta a nombre del ayuntamiento, en Bancomer, se transfirieron 53 millones de pesos a la cuenta de esa compañía en Banamex (número 165-7961678).

La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez).

En riesgo el paquete de reformas de la 51 Legislatura por observación del gobernador

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo hizo observaciones la reforma al Artículo 19 de la Constitución de Morelos y la Ley de Participación Ciudadana del Estado, que contemplan los mecanismos de participación de la Revocación de Mandato, el Plebiscito, Referéndum, Iniciativa Popular, y la Rendición de Cuentas, junto con un paquete de varias leyes y decretos que deberán ser analizados y en su caso corregidos por la nueva Legislatura. El pasado 28 de agosto, el Congreso del estado recibió del mandatario estatal por conducto del Secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, el paquete de observaciones, que fue turnado a los diputados de la 52 Legislatura durante la primera sesión ordinaria del pasado 5 de septiembre, de entre las que destaca lo referente a las herramientas de participación ciudadana. Al igual que con el resto de las leyes y decretos, los diputados de la nueva Legislatura deberán analizar las observaciones a la Reforma al 19 Constitucional y la Ley de Participación Ciudadana y regresar al proceso legislativo para su corrección o invalidación, o regresarlas al Ejecutivo para su publicación, que podría recurrir a la Controversia Constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2012/9/10/politica_nota_05.php.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado Torres).

Nacional:

AMLO: sin ruptura, dejo el Movimiento Ciudadano

Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que se separa, sin ruptura y en los mejores términos de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano. Ante un Zócalo lleno, anunció que en esta nueva etapa de su vida política se dedicará a trabajar en la transformación de México desde el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Anunció que iniciará un proceso de reflexión para decidir, a partir del miércoles y hasta noviembre, si continúa como asociación civil o se constituye en partido político.

La Jornada, p.p.2, (Enrique Méndez y Alma E. Muñoz). El Universal, (Francisco Nieto), http://www.eluniversal.com.mx/notas/869272.html,

Milenio, (Liliana Padilla), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8fc4e1933ecace64d9aae6993a5798f6, La Crónica, (Alejandro Paéz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689233

No es pulverización ni ruptura de la izquierda, coinciden PRD y PT

Dirigentes y legisladores de PRD y PT plantearon que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) podría integrarse como organización política en igualdad de condiciones a un partido frente, y rechazaron que la decisión de Andrés Manuel López Obrador de separarse de los partidos del Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) lleve a una pulverización de la izquierda. Mientras ellos saludaron el anuncio del ex candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Porfirio Muñoz Ledo apuntó que si la transformación de Morena en partido político se maneja bien, "ningún instituto político perderá nada. No implica ruptura. Lo que sí es claro –precisó– es que el movimiento trata de dejar fuera a grupos, facciones y corrientes que manejan los partidos con un estilo corporativo. Está claro que no vamos a la pulverización de la izquierda", afirmó.

La Jornada, p.6, (Alma E. Muñiz, Enrique Méndez y Claudia Herrera).

Plan nacional del movimiento #YoSoy132

Una vez pasados los comicios, el movimiento #YoSoy132 está en un momento de restructuración para seguir en la lucha en contra del neoliberalismo, pero sin recurrir únicamente a las marchas, sino recogiendo las inquietudes sociales de todo el país. Tal fue una de las principales conclusiones de la novena asamblea interuniversitaria, que concluyó ayer en esta ciudad con el reto de aglutinar el descontento social generado por la imposición de Enrique Peña Nieto. Al término de la asamblea, los integrantes de #YoSoy132 acordaron realizar acciones de repudio al mexiquense los días 15 y 16 de septiembre y el 2 de octubre, y llamaron a realizar una nueva jornada de discusión para definir el resto de su plan de acción en este tema.

La Jornada, p.13, (Fernando Camacho Servín)

Lamenta la Conapred que persista la falta de respeto a los derechos indígenas

Más de 40 por ciento de la población en México considera que no se respetan los derechos de las personas indígenas y 30 por ciento opina que no se respetan los de las personas de otra raza, es decir, con

características fenotípicas distintas a las suyas (rasgos físicos como el cabello, tono de piel, forma de la cara). Estos datos reflejan que todavía se requiere de mucho trabajo en materia de política pública y en la construcción de relaciones sociales más democráticas y tolerantes, señaló el presidente de la Comisión Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio Mújica. Indicó que según la Encuesta Nacional sobre Discriminación en México (Enadis) de 2010, dada a conocer recientemente, las personas indígenas consideraron que su principal problema es la discriminación, con 19 por ciento del total encuestado; en segundo término está la pobreza, con 9.4 por ciento; mientras 44 de los mismos consideran que en México no se respetan sus derechos.

La Jornada, p.23, (De la Redacción).

Reforma laboral de Calderón, "sujeta de nulidad jurídica": sindicato minero

La iniciativa de reforma laboral presentada por el presidente Felipe Calderón al Congreso para su inmediata votación es sujeta de nulidad jurídica, porque la Ley Federal del Trabajo (LFT) dejaría de ser protectora de los derechos de los trabajadores, y de ser aprobada protegería el capital y los patrones, señaló el sindicato nacional de mineros. En un análisis elaborado por este sindicato sobre dicha reforma, plantea que la iniciativa va contra los derechos colectivos de los trabajadores, rompe el frágil equilibrio que hay entre los factores de la producción para mantener la paz social y pretende que se violen la Constitución, la LFT y los convenios internacionales sobre derechos de los trabajadores, como el 87 de la OIT sobre libertad de asociación sindical.

La Jornada, p.23, (Patricia Muñoz Ríos).

Reconoce ONU decisión de SCJN de México sobre fuero militar

La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, encomió hoy la decisión "histórica" de la Suprema Corte de Justicia de México de limitar el alcance de la jurisdicción militar de violaciones cometidas por militares y transferirlos a una corte civil. "La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México tomó una decisión histórica, al limitar el alcance de la jurisdicción militar, y el establecimiento de la jurisdicción civil para casos de violaciones de derechos humanos cometidas por personal militar", dijo Pillay. Las declaraciones de la funcionaria ocurrieron durante la inauguración de los trabajos de la XXI sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU. La Alta Comisionada recordó que "la participación de las fuerzas armadas en la lucha contra la delincuencia organizada es una medida excepcional que ha de llevarse a cabo bajo control civil". Afirmó que cualquier violación de derechos humanos perpetrada por miembros del ejército "debe ser juzgada en tribunales civiles, tal como lo exige el derecho internacional". La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689291

Internacional:

ONU acusa 'castigo colectivo' contra civiles en Siria

El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) denunció hoy que las fuerzas del régimen sirio estarían sometiendo a la población civil a un "castigo colectivo", lo que constituye un crimen de guerra o de lesa humanidad. La titular del ACNUDH, Navi Pillay, mostró alarma porque, de acuerdo con recientes informes, un gran número de "casas en zonas de Damasco están siendo demolidas -un acto que bien puede equivaler a un castigo colectivo y constituye un crimen de guerra o un crimen contra la humanidad". "Las fuerzas sirias siguen usando armas pesadas en zonas residenciales y densamente pobladas, además utilizan cada vez más helicópteros y aviones en ataques indiscriminados contra la población civil en zonas urbanas, así como combatientes armados de la oposición", indicó. Alarmada por las denuncias cada vez más numerosas de que también los grupos rebeldes están cometiendo crímenes contra los civiles, la alta comisionada les pidió hacer "un gran esfuerzo para poner alto al deterioro de su conducta y que se adhieran a las normas fundamentales del derecho internacional"

Él Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/869361.html, **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=689288